
   

 

 

 

 

里山の生態系が豊かになればなるほどそこに住む生物同士

のやり取りが多くなり、互いに様々な恩恵を得ることにな

ります。それは人間も同じで、里山が豊かになることで自

然から受ける恩恵が多くなるのです。散歩やジョギングで

公園を訪れたときに、豊かな生態系が来園者の心を癒し、

また、子どもたちの遊び場となることで、心身ともに健康

となる手助けになります。市民協働で地域のみなさんとこ

のような環境を作り出すことが、肉体的にも、精神的にも、

そして社会的にも満たされた状態（＝ウェルビーイング）

を作ることにつながるのではないでしょうか。 

ロウバイ 

林床がきれいになったので、来春になるとさまざまな野草が

芽を出すことでしょう。ご協力いただいたみなさん、ありが

とうございました。 

■12 月 9 日、16 日の二日間、市民協働による公方様の森

の笹刈りを行いました。公方様の森の林床には、アズマネザ

サという笹の一種が繁茂しており、放っておくと、3メート

ルにも達し、森の生態系にも影響が出てしまいます。そこで、

森に人が手を入れることで元の状態に引き戻し、生態系を維

持することが必要となります。また、笹の背丈を低くするこ

とで景観の維持や防犯上のメリットもあります。 

 

■12月 9日、茨城デスティネーションキャンペーン『空

に恋する街古河第２章バルーングロー』（主催：まくらが

DMC）が実施されました。夕方からイベントが始まり、

カラフルなバルーンが古河の夜空に照らし出されました。

また、サプライズで花火も打ち上げられ、冬の夜空をきれ

いに彩りました。 

■2023年の冬至は 12月 

22日でした。冬至といえば 

ユズ、ということで、園内に 

実っていたユズの実を無料で 

配布しました。この時期に旬 

を迎えるユズは、香りが強く 

邪気を払うと考えられており、 

江戸時代あたりから、禊（みそぎ）としてユズのお風呂に

入るようになったそうです。 

■12 月からシダーローズの販売を開始しました。それぞ

れ一袋で、未塗装のものが100円、塗装済みのものが150

円です。 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 

・Instagram     @koga_kubou 

・X（旧 Twitter）    @kubou_park 

 

作業後の林床 



   

 

 

 

 

※萌芽更新（ほうがこうしん）とは？ 

広葉樹に見られる現象の一つで、樹木伐採後の切り株から新しい芽が出る現象のことです。根が一緒のまま、幹がクロ

ーンとして新しく成長します。特徴としては、種から育てるよりも生長がはやく、樹木の素早い回復が期待できます。 

■古河市による花桃の植

樹の準備が始まりました。

花桃 2,000 本という目標

に向けて、古河市で植樹す

る他、花桃オーナーや寄付

の植樹も合わせると、およ

そ 100 本ものハナモモを

植樹する予定です。 

■1 月の公園朝市は、残念ながら荒天のため中止になりま

した。次回、古河公方公園で開催する 3月の公園朝市は、

3 月 2 日、3 日の 2 日間、ドッグフレンドリーフェスタ

と同時開催いたします。みなさんお楽しみに！ 

●樹木の伐採について 

枯損した樹木や害虫に食害された樹

木を剪定・伐採しています。作業中は

危険ですので近づかないよう、皆様の

ご理解とご協力をお願いいたします。 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 

・Instagram     @koga_kubou 

・X（旧 Twitter）    @kubou_park 

 

■１月２６日、古河市が民家園

で文化財の火災を想定した防火

訓練を行いました。実際に放水

銃を使用し、市役所、シルバー

人材センター、地域住民、公園

管理者で協力して消火訓練に当

たりました。 

越冬している幼虫 18 匹もの幼虫たち 萌芽更新のための剪定 

1 本の花桃に巣くう 

■ここ数年、バラ科の樹木（ソメイヨシノやハナモモなど）特定外来生物クビアカツヤカミキリの被害が広まっています。

この昆虫は繁殖力が強く、成虫になると、1匹のメスが多い時で千個もの卵を産み付けてしまいます。孵化した幼虫は、

生きた樹木の中を食い進み、やがて木を枯らしてしまいます。古河公方公園でも、2019 年に被害が確認され、それ以

降、公園の象徴的樹木であるハナモモを守るために、日夜徹底した対策を行っています。特に、この昆虫は冬になると幼

虫が木の中で越冬し、春になると活動を始めるため、冬の時期に実施する対策が重要となってきます。被害がひどいハナ

モモに関しては、伐採伐根し、限定的な被害のものは、被害部分を大きく剪定し、剪定部分に薬剤を塗り、木が傷まない 

よう処置をします。そうすること

で、切り株から新芽を育てる萌芽更

新（ほうがこうしん）※を促し、木

を再生させることを目指していま

す。古河公方公園のハナモモを

2,000 本にする、という目標に向

けて、現在奮闘しておりますので、

みなさまのご理解とご協力をお願

いいたします。 

 

また、再利用できる部分はチップ化して園内の必要な部分

にリサイクルしています。 

●四阿の修繕 

北西にあるラン塔の四阿の土台部分が腐朽し危険なため、

水はけがよく、風通しがよくなるよう修繕いたしました。

新しくなった四阿をどうぞご利用ください。 

 

チップ敷き 

放水銃による訓練 

ハナモモ植樹のための支柱 



 

 

 

 

 

 

 

2 月１７日（土）、市民協働でススキの株分け作業を行いました。株

分けの作業はススキの休眠期（2 月～３月）に行い、３年から５年

おきに１回株分けをすることで増やすことができます。ススキの小

径の株は植えてから２０年くらい経つものもあり、中心部が岩のよ

うに固いものもありました。昨年も一部実施しましたが、あまりの

硬さに参加したみなさんも四苦八苦。今年こそ、という意気込みで

剣先スコップのほか、鍬（クワ）やオノ、ハンマーなどを用いて硬

いススキを根気よく株分けしました。その後、参加者の方よりいた

だいたヤマユリの球根をみなさんで植栽しました。ヤマユリやスス

キが元気に成長してくれるといいですね。 

 

2 月１５日（木）、古河公方公園展示 

室で、第８９回古河公方公園づくり円 

卓会議を実施しました。「樹木伐採後 

の方針」について議決され、また、公 

園の歴史資料についてなど、活発な議 

論が行われました。 

huyuno 
２月 2４日（土）、もりもりクラブの川田いつ子

さんを講師に迎え、冬の植物観察会を実施いたし

ました。落葉広葉樹の多い雑木林や水辺などで

木々の冬芽など、冬を乗り切り春を待つ、植物た

ちのたくましい姿と春の息吹を観察しました。 

映画「SENSEKI」の撮影が行われました。 
園内で、映画「SENSEKI」の撮影が行われまし

た。江戸時代後期の蘭学者で、古河藩家老だった

鷹見泉石(1785～1858年)の晩年を描いた映画

で、この映画では古河市内ですべてのロケが行わ

れました。上映が楽しみですね。 
ヤマユリの球根 

ニワトコの 

つぼみ キリのつぼみ 
イチョウの 

冬芽 
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園内の整備について 

利用者のみなさんに心地よく公園で

過ごしていただけるよう、枯損木の

剪定や、目洗弁天の階段の修繕、新

しい地名碑の設置など、園内の整

備・修繕を行いました。 

◎花桃の開花状況は、

公園HP にて随時更新

中です。 

こちらからどうぞ  

イベント情報については、古河
市観光協会HP こがナビ「桃まつ
り」ページからご確認ください。こち
らの二次元コードを読み取り、お
使いください。 

第４８回古河桃まつりについて 

●古河桃まつりに関係する詳細は、古河市観

光協会HP「こがナビ」をご覧いただくか、

以下の連絡先へまでお問い合わせください。 

主催者：古河市観光協会/0280-23-1266 

御所沼道の 

地名碑 

目洗弁天池 

階段 

枯損木伐採作業 

ハナモモ（源平） 



 

 

 

 

 

 

 

3 月 16 日（土）～3 月 31 日（日）にかけて、第 48 回古河桃ま

つりが古河市観光協会主催により開催されました。3 月 16 日、あ

たたかな日差しの中、11時に高らかに開園が宣言され、桃まつりが

始まりました。当日は、メインステージでの歌や踊り太鼓の演奏、

18 時からは、豪快な手筒花火放揚もあり祭りに花を添えました。ま

た、たくさんの飲食店も並び来場された人達も楽しまれました。花

桃（矢口）は、例年より 1週間ほど早く 2月 27日に開花しており、

ちょうど見ごろを迎えておりました。桃まつり期間の開花状況は、3

月下旬に雨が続いたこともあり最後まできれいな花桃を楽しむこと

が出来ました。 

 

 

古河東ロータリークラブさん（3月 7 日）から地名碑など、古河ロ

ータリークラブさん（3月 22 日）から花桃が、古河市を通じたご

寄付がありました。また、古河市が行っている花桃オーナー制度で

多くの花桃の植樹がありました。日頃から古河公方公園をご愛顧い

ただき、誠にありがとうございます。 

３月 2日（土）、3 月 3日（日）の両日、恒例の

公園朝市が実施されました。各日 30 店舗ほどの

飲食や物品販売の店が並び、両日ともに好天に恵

まれたくさんの人でにぎわいました。このイベン

トは、下記ドッグフレンドリーフェスタと同時開

催となり多くの人が楽しみました。 

元屋敷の桃林 
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園内の整備について 

3 月も利用者のみなさんに心地よく公園で過

ごしていただけるよう園内の整備・修繕を行

いました。また、生涯学習課が円卓会議のメ

ンバーの協力のもと民家園の障子の張替えを

行いました。その他、緊急時の対応として防

災訓練を実施しました。 

桜（ソメイヨシノ） 

 手筒花火放揚 花桃（矢口） 

■第 2３回ふるさと古河新茶まつり開催のお知らせ 

古河公方公園の茶畑でお茶摘み（100 円）やお茶席（500 円）

を楽しんでみませんか？オリエンテーリングやおはなし会の他、

新茶の天ぷら等の販売もありますよ！ 

日時：令和６年 5 月 19日（日）10:00～14:30（雨天決行） 

場所：古河公方公園南側茶畑、御所の梅林、民家園旧飛田家 

公園朝市 公園朝市 

公園朝市と共に開催された「ドッグフレンドリ

ーフェスタ」は「愛犬がもっと暮らしやすいま

ちへ 愛犬ともっと暮らしやすいまちへ」という

コンセプトの下、愛犬との生活において新たな

発見になるコンテン 

ツやショップを集め 

て開催され、たくさ 

んの愛犬家が訪れま 

した。 

ドッグフレンドリー 

フェスタ 

民家園 

障子張替 防災訓練 

古河ロータリークラブ 古河東ロータリークラブ 



 

 

 

 

 

 

 

４月２１日（日）に、令和６年度１回目のどろんこクラブが開催さ

れました。どろんこクラブは、公園のホッツケ田を中心に、米作り

を親子で行う公園企画です。ホッツケ田は、御所沼のほとりに畦（あ

ぜ）を設け、稲を育てた故事に倣い（ならい）再現されたものです。

今回のどろんこクラブでは、活動予定のオリエンテーションを行

い、その後、全員でホッツケ田を見に行きました。また、種もみ（コ

メの種子）を家族で育ててもらうように配布しました。次回は、５

月１２日（日）の代かきです。 

 

園内の整備、修繕 

４月の公園整備、修繕は、主なものとして桃

まつりの後片付けの他、伸長の早い雑草の刈

取りを中心に、旧正門前の竹垣の更新、池の

清掃、カキツバタ 

園の手入れなどを 

行っています。ま 

た、富士見塚の階 

段の凸凹整備、園 

内看板の整備を行 

いました。 

第１０回目の古河こどもまつりが開催されまし

た。このイベントは、「子どもたちが世代を超え

た人々とふれあい、共に楽しめる祭りになるこ

と」を目的に、古河市生涯学習課により５年ぶ

りに開催されました。 

ワークショップやイバ 

ライガーショー、ダン 

スや和太鼓、キッチン 

カーなどたくさんの人 

で賑いました。 

4/25（木）第９０回古河公方公園づくり円卓会議が開催され、令

和６年度１回目にあたり委員への委嘱状交付、公園のローカルルー

ルの確認が行われました。その中では、自転車乗り入れ・釣り・生

き物採集・犬の散歩などが話し合われましたが、中でも自転車につ

いては、子供の自転車の練習や足けり自転車についてなど、多角的

な話し合いが行われました。ドロー 

ンやバーベキューでの火器の取り扱 

い、御所沼への入船についての話題 

など、今後も継続的に話し合いが行 

われていきます。次回の円卓会議は、 

８月２２日（木）を予定しています。 

 

４月１１日（木）から約５回に分け、日和山（ひ

よりやま）の竹林のタケノコの無料配布が行われ

ました。日和山のタケノコは、孟宗竹（モウソウ

チク）の若芽です。ビタミンやミネラルが豊富で、

シャキシャキとした歯ごたえで昔から煮物や天

ぷらなど、春の旬の味覚として楽しまれていま 

す。公園では、竹の生え 

る間隔を調整するために 

間引きしたものを、数回 

に分けて配布しました。 

来園者の方々からは、大 

好評で、毎回、短時間で 

無くなってしまいました。 

ホッツケ田下見 オリエンテーション 
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カキツバタ 

タケノコ配布 

古河こどもまつり 

富士見塚の階段整備 

委員からの意見 

 こどもの日を前にした４月２６日（金）、同じ管理棟の中で同居し

ている「はなももルームこが」の子供たちが、コイノボリを作成

して下さいました。手づくりのコ 

イノボリは、子供たちの個性と工 

夫が光っており、大きな目が鮮や 

かに描かれ、風に乗って優雅に揺 

れ動く姿は、公園を訪れる人々の 

心を和ませていました。 
管理棟のコイノボリ 



 

 

 

 

 

 

 

古河公方公園での恒例企画「あおぞらヨガ教室」と「あおぞら太極

拳教室」の第 1 回目が、それぞれ、ヨガ 5/2（木）と太極拳 5/8

（水）に開催されました。この企画では、開放的な屋外で日の光や

風、自然を感じながら心身の健康を図る企画です。参加された皆様

は、気分もリフレッシュできたと好評でした。ヨガ教室、太極拳教

室ともに 7月半ばまでで 10 回の教室を開く予定となっています。 

 

園内の整備、修繕 

５月は暖かくなり、日照時間が長くなること

で、植物は急速に繁殖します。この時期に適

切な除草作業を行うことで、他の植物の健全

な成長を助けることができます。このため、

除草を中心に、花桃 

の剪定、黒竹の間引 

き、植栽のツタ草取 

害虫駆除など、また、 

コスモスの種蒔き等 

を実施しました。 

5/12（日）公園朝市が開催されました。新鮮

な野菜、キッチンカー、また子ども達に大人気

のミニ SL など、地域の農家や商店が出店し、

地元産品の魅力をアピー 

ル。来場者は朝の爽やか 

な空気の中で買い物を楽 

しみ、和やかで楽しいひ 

とときを過ごしました。 

 

古河公方公園での、どろんこクラブの米作り活動「代かき」が 5/12

（日）、「田植え」が 5/26（日）に実施されました。参加した子ど

もたちは、泥んこになりながらも楽しそうに田んぼを整え、元気い

っぱいに苗を植えました。親子で協 

力しながら自然と触れ合う貴重な体 

験ができ、参加者からは「とても楽 

しかった」「どんな風に育つのか楽 

しみ」との声が寄せられました。今 

後も公園では、子供たちの成長をサ 

ポートをしていきます。 

 

あおぞら太極拳教室 

5/25（土）に、外来植物のアレチウリとワルナ

スビの駆除活動を実施しました。ボランティアの

川田さん、職員で協力して外来植物の除去に取り

組みました。これらの植物は繁殖力が強く、在来

植物への影響が懸念されます。公園内の環境保全

の重要性を再認識しながら、一つ一つ丁寧に除去

作業を進め、終了後には、大きな袋にたくさん駆

除されましたが、再度、自然環境保護への意識を

高める機会となりました。 

あおぞらヨガ教室 

カキツバタ 

ワルナスビ 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 

・Instagram     @koga_kubou 

・X（旧 Twitter）    @kubou_park 

 

公園朝市 

 

除草作業の様子 

田植えの様子 

5/19（日）第 23 回 ふるさと古河新茶まつりが盛大に開催され

ました。会場には多くの市民が訪れ、茶の香り漂う中で賑わいを

見せました。古河茶専門店会が丹精込めて育てた茶の新芽を摘む

茶摘み体験が行われ、楽しそうに新芽を摘む参加者の姿が印象的

でした。また、古民家での茶席体 

験や、新芽の天ぷら、お茶クッキ 

ー、飲料など茶に関する商品も販 

売され、子どもから大人まで幅広 

い年齢層が楽しめるイベントとな 

り大盛況のうちに幕を閉じました。 新茶まつり会場 

アレチウリ 



 

 

 

 

 

 

 

6/24（月）大賀ハスの果托を使ったハンドクラフト教室が開催さ

れました。果托は、変化のある形を生かし、工芸によりインテリア

などに活用できます。先生の丁寧な指導の下、参加者達は、果托を

使って個性的な作品を作り上げ、公園の自然素材を活かしたクラフ

トを楽しみました。初心者から経験者まで幅広い参加者が集まり、

和やかな雰囲気の中で創作活動を満喫しました。 

ハンドクラフト教室 果托のインテリア 

6/1（土）公方公園では、市民の皆様と共にヒガ

ンバナの株分けを行いました。場所は、目洗い池

の周辺です。今回の活動により、公園内のヒガン

バナがより広がり、美しい景観を秋に楽しめるよ

うになります。市民の皆様のご協力に心から感謝

申し上げます。引き続き、市民協働の考えのもと

皆様と共に公園づくりを進めていきたいと思い

ますので、今後ともご支援よろしくお願い致しま

す。 

園内の様子・整備状況 

・6/12大賀ハスの花が咲きました 

・雑草の除草、植え込みのつる草取り 

・ホッツケ田の草取水管理 

・コスモスの播種（はしゅ） 

・花桃の害虫駆除,ネット掛 

・ザリガニ駆除 

・ラベンダー剪定等 

6/21（金）公園の SNSに掲載したナツツバキ

の写真が、NHK のニュース番組「ニュースー

ン」内で取り上げられました。番組内では、公

園のナツツバキの写真と共に、この花が「儚い

（はかない）花」として説明されました。ナツ

ツバキは一日花であり、一度咲くとその日のう

ちに花が落ちてし 

まう特性を持って 

おり、そういった 

花の紹介を行いま 

した。 

6/8（土）、寿星桃の摘果作業を市民の皆さ

んと共に行いました。寿星桃の摘果は、そ

のままだと落果せず、花付きが悪くなるた

めに、人間の手で実を採る作業です。皆さ

んが手際よく摘果を進めていき、効率的に

作業が進み、無事に作業を終えることがで

きました。ご参加いただいた皆様、本当に

ありがとうございました。 

 

 

市民の皆さん 

カキツバタ 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 
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大賀ハス開花 

寿星桃の摘果 

6/15（土）今年初めてのクビアカツヤカミキリの成虫が発見さ

れ駆除を行いました。この外来種のカミキリムシは、サクラやモ

モ、ウメなどの果樹に甚大な被害を与えることで知られています

が、これ以降 6・7・8 月は成虫が発生する時期になります。卵

を産み付けられた樹木は、内部を喰い荒らされ枯れてしまいます。

そのため、毎日の巡回による成虫の捕 

殺、フラス（木くず）の出ている幹の 

幼虫の駆除などを実施していくことに 

なります。公園では、今後も継続的な 

監視と駆除活動を通じて、公園の生態 

系を守る努力を続けます。園内で成虫 

を見かけたら、その場で捕殺あるいは、 

公園管理事務所までお知らせ下さい。 
クビアカツヤカミキリ 

ヒガンバナの株 

ナツツバキの花 



 

 

 

 

 

 

 

今月は 7/18（木）から、すでに計

5回のスズメバチ駆除を専門業者に

より行いました。今後も巣を発見次

第、速やかな対応を継続し、安心し

て公園を利用できる環境を守りま

す。また、見つけた場合には、近づ

かず管理事務所にお知らせ下さい。 
スズメバチの巣 

7/13（土）に夏の植物観察会が開催されました。

参加者たちは、もりもりクラブ主催川田さんのガ

イドのもと、園内の様々な夏の植物を観察し、そ

の特徴や生態について学びました。ミソハギ、ヤ

マユリ、オモダカ等の陸生から水生植物まで幅広

く紹介があり、楽しめる内容でした。観察会は、

自然への理解を深める良い機会となります。この

イベントは、自然環境保護の重要性を再認識させ

るものでした。 

園内の様子・整備状況 

・樹木調査、枯木伐採、倒木処理 

・雑草の除草、つる草の除去 

・カキツバタ園管理 

・蕎麦の播種（はしゅ） 

・花桃の巡回、害虫駆除 

・カイボリ準備、魚類調査 

・ホッツケ田草取り 

7/14（日）9時～14 時、公園朝市が開催され

ました。地元の新鮮野菜や手作りの物品、キッ

チンカーが並び、朝早くから多くの人で賑わい

ました。訪れた方々は、旬の野菜や屋台の味覚

を楽しむだけでなく、販 

売者との交流も楽しみま 

した。心配された天候も 

問題なく、緑に囲まれた 

中で、皆様、朝市の雰囲 

気とともに買い物を楽し 

んでいました。 

7/27（土）花期の終わったアジサイの剪定作業が、市民の協働の

もとに行われました。アジサイの剪定は、この時期に行われ、次の

花期にきれいな花を咲かすために必要な作業です。今回もたくさん

の方の参加があり関心の高さがうかがえました。市民の皆さんが協

力し合い、剪定作業は和やかな雰囲気の中で進められました。初め

て参加する方々も多く、ベテランの人から剪定のコツや注意点を学

びながら作業を行いました。皆さん 

が手を入れたアジサイの茂みは、す 

っきりと整い、来年の花期にはさら 

に美しい花が期待されます。終了後 

は、参加者全員で記念撮影を行い地 

域の結びつきを再確認する貴重な機 

会となりました。 
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魚類調査：メダカ 

アジサイの剪定 

６/１２（水）に開花した大賀ハス、７月を迎えるころに最盛期に

なり、今年もたくさんの鑑賞者で賑わいました。大賀ハスは、池

面に競うように美しく咲き、その可憐な姿が多くの来園者を魅了

しました。写真を撮る人々や、じっくりと花を観察する人たちで

賑わい、園内は華やかな雰囲気に包まれました。さらに蓮花を見

に朝早くから訪れる人も多く、朝日 

に照らされた大賀ハスの姿は一層見 

事です。訪れた皆さんが、この貴重 

な花の美しさを心から楽しんでいる 

様子が印象的でした。７月の後半に 

なると果托も多くなり花も終わりを 

迎え、静かな公園に戻っていきまし 

た。また来年の花が楽しみですね。 
最盛期の大賀ハス 

朝市の様子 

植生の紹介 ヒヨドリバナ 



 

 

 

 

 

 

 

先月もお伝えしましたが、本年はスズ

メバチの駆除が多く８月だけで６回

（累計１１回）のスズメバチ駆除を専

門業者により行いました。安心して公

園を利用できる環境を守るため、今後

も巣を発見次第、速やかな対応を継続

していきます。見つけた場合には、近

づかず管理事務所にお知らせ下さい。 

樹木に集まる 

スズメバチ 

蓮花が終わった後の蓮田も、独特の趣がありま

す。花が散った後、広がるのは静寂に満ちた蓮田

の景色。大きな丸い葉が蓮田を覆い、花があった

場所には、蓮の実を抱える果托（かたく）が残り

ます。この果托は、乾燥させると独特の形と質感

が魅力的で、インテリア、リースやアレンジメン

トに使われることが多いです。古河公方公園で

は、この大賀ハスの果托を収穫し、管理棟で販売

しております。ぜひ皆様お買い求めください。 

園内の様子・整備状況 

・クジャクのヒナ誕生 

・視察対応（水海道一高、クビアカ説明） 

・除草、雪華園笹刈、紫陽花剪定 

・カイボリ準備（御所沼、仙人池等の排水） 

・目洗い弁天池土留め補修 

・中山台管理（蕎麦、サツマ芋、コスモス等） 

・花桃の管理、害虫駆除 

古河市によりカキツバタ園の拡張工事が開始さ

れました。この拡張工事は、来園者により美し

い景観を楽しんでいただくため、既存のカキツ

バタ園を拡大し、植栽エリアを広げるものです。

９月までは、植栽エリア 

の拡張工事、９月～１０ 

月はカキツバタの植栽が 

実施される予定で、来年 

には新しいカキツバタ園 

が完成し美しい花を咲か 

せることでしょう。 

「どろんこクラブ」が育てている田んぼ「ホッツケ田」では、8

月に入り稲の生育が順調に進んでいます。梅雨明け後は、晴天に

恵まれぐんぐんと成長し、青々とした穂が風に揺れる様子が見ら

れました。8 月下旬には、穂がしっかりと 

実をつけ始め、徐々に黄金色へと変わって 

いく兆しも見えました。公園では、水管理 

や除草作業を行っていますが、イノシシや 

カルガモによる被害も出始めており全体を 

ネットで覆うことで対処しました。これか 

らも、秋の収穫に向けて見守ります。 
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クビアカツヤ 

カミキリ 

稲の生育状況 

8/8 撮影 

公園では、特定外来生物であるクビアカツヤカミキリによる樹木

への被害が深刻化しています。この害虫は木の樹皮に卵を産み、

孵化した幼虫が樹木の内部を食い荒らすため、特にハナモモやサ

クラなどの樹木が影響を受けてしまいました。公園内では、複数

の樹木が食害され、一部は枯死の危機に直面しており、被害が深

刻化しています。６月から始まった食害は、成虫が８月まで、幼

虫は１１月まで続きます。また、ツヤハダゴマダラカミキリの食

害も依然として続いており、カツラやカエデなどに被害が広がっ

ています。最近メディアでも特定外来 

生物について、盛んに取り上げられる 

ようになってきました。また茨城県で 

も懸賞金を出すなどして対策に取り組 

んでいます。公園でも、巡回を強化す 

るなど定期的な駆除活動を通じて被害 

の抑制を図っています。今後も被害の 

状況に応じた迅速な対応をしていきます。 

カキツバタ園

の改修工事 

蓮花後、果托の茂る蓮田 



 

 

 

 

 

 

 

９月８日「公園朝市」が盛大に開催されました。

当日は「かいぼりイベント」も同時開催され、会

場は朝から多くの来場者で賑わいました。地元産

の新鮮な野菜や手作りの商品が並び、訪れた人々

は、買い物を楽しみながら地元の生産者との交流

を深めました。またキッチンカーや飲食施設など

多くのテントが並び、地元の味を楽しみました。

この日は、同時開催のイベントと共に、地域活性

化と環境保全が促進した一日となりました。 

園内の様子・整備状況 

・彼岸花開花 9/20～１０月初旬 

・秋の植物観察会 9/7 

・園内（除草、芝刈り等） 

・雪華園（笹狩り、除草他） 

・中山台管理（サツマイモ蔓取り、除草） 

・園内看板修理･看板更新 

 
古河青年会議所主催の「池の水を抜いて守ろう！生態系再生大作

戦！」が実施されました。このイベントは、御所沼に増えた外来

生物の駆除を行うイベントです。同時にテレビ東京の「池の水全

部抜く大作戦」番組撮影も行われ、たくさんの参加者が集まりま

した。イベントでは、子供たちが中心になって水が抜かれた池に

入り外来生物を捕獲しました。外来種としては、ブルーギル・鯉・

ヘラブナが多く見つかり、その数の多さには驚かされました。ま

た、在来種の生物としては、モツゴ・ヨシノボリ・テナガエビな

どが発見されました。このイベントによって、参加者たちは、生

態系保護の重要性や地域の自然環境を守るための意識が高まった

と思われます。このイベントの後、 

1 か月は、沼の水を抜いて干し揚 

げを行い、残った外来種の駆除や、 

池の護岸などの修繕をする予定で 

す。皆様のご理解の程、よろしく 

お願いいたします。 

９月１７日は中秋の名月でした。公園では、例年この行事に伴い

ススキの配布を行っています。今年も公園の南側に位置する新久

田道に生えているススキを刈取り、管理棟に 

て配布しました。ススキを手にした皆さまの 

家庭では、お供え物のお団子などを用意して 

中秋の名月を楽しむことが出来たでしょうか、 

管理棟では、秋の風情に包まれながら伝統的 

な行事への理解を深めることができました。 

このイベントは、古河市が、栃木県・埼玉県・

群馬県に隣接している地理的特性を活かし、各

地域のモノづくり事業者、クラフター・ハンド

メイド作家・ワークショップ等の個人や団体が

一堂に会する場を提供するもので、多くの来場

者が訪れ賑わいました。主催者は「このイベン 

トを通じて、地域同士の 

交流が深まり、それぞれ 

の盛り上がりに繋がれば 

嬉しい」と語り、参加者 

同士の笑顔が溢れる素敵 

な一日となりました。 

どろんこクラブが「ホッツケ田」で育てている稲が成熟し、メン

バーの子供たちによる稲刈りが行われました。４月に手渡された

種もみを大事に育て、田植えや草取りなど、手間ひまかけて育て

てきた稲がとうとう収穫の時期を迎えまし 

た。子供たちは手作業で鎌を使い、丁寧に 

稲を刈り取り、干す作業を楽しみました。 

当日は子供から大人まで一緒になって収穫 

を喜び、秋の実りに感謝する一日となりま 

した。この経験を通じて、自然と農業の大 

切さを、学ぶ機会となりました。 
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ヤブラン 

稲刈りの様子 

公園朝市 

ススキの配布 

モツゴ 

三県またぎ 

フェスの様子 



 

 

 

 

 

 

 

園内の様子・整備状況 

・御所沼干し揚げ後水入れ 10/9～ 

・園内（さつき剪定、蓮果托採取等） 

・御所沼（法面護岸補修、樹木整理他） 

・中山台管理（菜の花播種等） 

・カキツバタ園改修工事（古河市） 

・園路舗装工事（古河市） 

公方公園の休憩室を、同じ管理棟にある「はなももルームこが」

の子供たちが、ハロウィーン仕様に飾ってくれました。カボチャ

やオバケの装飾が天井から吊り下げられた室 

内、季節感あふれる楽しい雰囲気に包まれ訪 

れる人々の目を楽しませています。工夫が凝 

らされた飾りつけは、「はなももルームこが」 

の皆さんの愛情が感じられ、来園者は、ほっ 

こりとしたひとときを過ごしていました。 

かいぼりイベント（古河青年会議所主催の『池の水を抜いて守ろ

う！生態系再生大作戦！』）により、御所沼は、約一か月の間、干

し揚げが実施されていましたが10月9日から水入れを開始しま

した。この干し揚げには、御所沼の環境改善を図るための 3つの

効果が期待されています。一つ目は「外来種の駆除」で、水を極

力抜いた状態にすることで、生き残った外来種を徹底的に駆除し

ました。二つ目は「水質浄化」です。水中に漂っていたプランク

トンの死骸などからなるヘドロを、太陽光で乾燥させ、再度水を

入れた際に浮遊しないよう固めました。三つ目は「護岸の整備」

です。崩れた護岸部分の土盛りや杭打ち、浚渫、そして護岸周辺

の樹木整備なども行いました。約 

1 か月間の干し揚げ期間、皆様に 

はご不便をおかけしましたが、御 

所沼の生態系再生と環境美化のた 

めにご理解とご協力を賜り、誠に 

ありがとうございました。 

どろんこクラブが公園内の「ホッツケ田」で育てた米は、９月に

稲刈りを終えたあと束ねて天日干しされました。しっかりと自然

乾燥させることでお米の味わいが増していきます。その米は、１

０月２０日の脱穀作業により実が取り出さ 

れました。その後、精米ののち、参加者の 

皆さんに配布されました。ご家庭では、お 

いしく炊きあがったご飯をご賞味いただけ 

たでしょうか。参加者たちは収穫の喜びと 

ともに、お米作りの大変さを改めて実感す 

る貴重な体験となりました。 

 

公方公園で咲いた大賀ハスの果托を使った、果

托飾りを作るハンドクラフト教室が開催されま

した。このワークショップでは、参加者が大賀

ハスの果托を素材にして、オリジナルの飾りを

作成しました。果托は、花が終わった後に現れ

る特徴的な部分で、独特な形状が魅力です。参

加者は、果托の自然な美し 

さを活かしながら、個性豊 

かな飾りを完成させました。 

参加者は、手作りの楽しさ 

を感じる貴重な体験となり 

ました。 

8月13日に生まれたクジャクの赤ちゃんの名前

を募集しておりましたが、たくさんの素敵な候補

の中から厳選した結果、10 月 1 日、ついに名前

が決まりました。皆様からの温かい思いが込めら

れたお名前の応募に感謝申し上げます。新しい名

前は「くぅ」ちゃんです。生まれたばかりの頃は

小さくて頼りなげでしたが、今では写真の頃と比

べても驚くほど大きく成長し、元気いっぱいに跳

ね回っています。くぅち 

ゃんは、訪れる皆様に可 

愛らしい姿を披露し、愛 

される存在となっていま 

す。どうぞ温かく見守っ 

ていただき、成長の様子 

を楽しみにしてください。 

 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 

・Instagram     @koga_kubou 

・X（旧 Twitter）    @kubou_park 

 

ツワブキ 

「くぅ」ちゃん 
御所沼の干し揚げ 

お米「どろんこ米」 

飾り 

果托の飾り作り 



 

 

 

 

 

 

 

あおぞら教室、ヨガ 11 月 14 日、太極拳 11 月 20 日に終了し

ました。9 月から始まった後期のあおぞら教室では、心地よい秋

の空気の中で体を動かすことで、リフレッシュ 

した時間を過ごしていただきました。初心者 

から経験者まで幅広い方々が参加し、和やか 

な雰囲気の中で交流も生まれました。また来 

期の開催も予定しておりますので、皆様のご 

参加をお待ちしています！ 

11 月 9・10 日に公園で共同開催された「ドッグフレンドリー

フェスタ」と「公園朝市」は、盛況のうちに無事終了しました。

両日とも好天に恵まれ、秋らしい穏やかな気候の中、公園は、愛

犬連れのご家族や友人同士で訪れた方々で賑わい、終始活気に満

ちていました。ドッグフェスでは、愛犬たちが楽しめるドッグラ

ンをはじめ、グッズやフードの販売、しつけ相談も行われ、多く

の参加者が愛犬との絆を深める貴重な機会となったようです。一

方、公園朝市では、地元で採れた新鮮な野菜や果物、手作りの加

工食品やお菓子、飲食物の屋台が並び、多くの方が買い物や食事

を楽しみながら、ゆったりとした 

時間を過ごしていました。秋の柔 

らかな日差しに包まれた公園は、 

終始和やかな雰囲気に包まれ、訪 

れた方々が心温まるひとときを過 

ごしていただけたようです。 

「第９２回古河公方公園づくり円卓会議」が開催され、行政・公

園利用者・指定管理者の三者が一堂に会し、公園の未来をより良

いものにするための意見交換と決定を行いました。内容は「公園

の乗り物のルール」が議決され、「水面利用」、「愛宕川沿いの植栽」

については、討議を行いました。今回も参加者同士で活発な議論

が交わされましたが、特に、自然を守りながら公園を活用する方

法については多くの提案があり、委員の皆 

様の公園への愛着が感じられました。参加 

者の貴重な意見は、今後の公園運営に反映 

し、公園がさらに魅力的な場所になること 

を目指していきます。 

 

市民協働活動として、「古河くらしの会」様が公

園入口の園路沿いにパンジーを植栽してくださ

いました。植えられたのは、色とりどりのパン

ジーの苗で、冬から春にかけて公園の景色に彩

りを添えてくれます。パンジーは寒い季節にも

元気に咲き続ける貴重な花で、来園者の皆様の

目を楽しませてくれます。こ 

の活動は、公園の景観を美し 

く保つだけでなく、市民協働 

による地域のつながりを深め 

る大切な取り組みでもありま 

す。ありがとうございます。 

インスタグラムアカウント Ｘ（旧ツイッター）アカウント ★古河公方公園公式アカウントを開設しました！ 

公園の様々な情報をアップしていますので、是非みな

さまフォローをよろしくお願いいたします。 

・Instagram     @koga_kubou 

・X（旧 Twitter）    @kubou_park 

 

サザンカ 

園内の様子・整備状況 

・紅葉、黄葉盛期 11/20 頃から 

・御所沼水位調節 

・園内（剪定：萩・ススキ・花桃他） 

・大賀蓮池（果托採集、蓮池整理他） 

・ジェラテリア入口修繕 

・園路舗装工事（古河市） 

・園内トイレ洋式化工事（古河市） 

11 月 2・3 日、「第 25回 古河よかんべまつり」

が開催されました。初日は、雨となり来場者も少

なかったですが、翌日は、気持ちの良い秋晴れと

なり、朝早くから家族連れや友人同士で訪れる

方々で賑わいました。会場では、地元特産品の販

売や飲食ブースが並び、地域ならではの美味しい

料理を堪能する来場者の姿が多く見られました。

また、伝統文化やパフォーマンスも披露され、大

人も子どもも楽しめる内容となりました。しかし、

前日の雨の影響で、訪れた 

皆さんが足元を気にしなが 

ら移動する場面も見られ、 

このような状況から、来年 

の開催に向けて改善などの 

課題も浮かび上がりました。 

 

イベント風景 

公園づくり 
円卓会議 

 

パンジーの植栽 

よかんべまつり 


	kouendayori2024.1
	kouendayori2024.2
	kouendayori2024.3
	kouendayori2024.4
	kouendayori2024.5
	kouendayori2024.6
	kouendayori2024.7
	kouendayori2024.8
	kouendayori2024.9
	kouendayori2024.10
	kouendayori2024.11
	kouendayori2024.12

